

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes. pesetas 1 25

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE

ANUNCIOS

En 1.ª plana, 1 peseta línea

PAGO ADELANTADO

OFICINAS Y TALLERES: CALLES DE ZAMORA, 11, DUPLICADO Y PEREZ PUJOL, 10.—TELÉFONO NÚMERO 66

EDICIÓN PARA LOS CORROS DE LA TARDE

LOS NUNGANTE

NOTICIERO SALMANTINO

LA POLÍTICA

Diez El Liberal que han concluido las metáforas, las emiendas, las fórmulas, los turnos

El anacrónico estado mayor de los políticos no dispone ni de un soldado, ni de un asistente

Es el de los olvidados, el de los hambrientos, el de los desolados, el de los que en los campos y en las ciudades no tienen techo bajo que cobijarse ni mendrugo de pan reseco que llevarse a la boca.

El invierno y la inanición los empujan.

El invierno y la inanición que expulsan a las fieras de sus cubiles y las arrojan violentamente a los poblados.

No se hacen las revoluciones por el sólo anhelo de derechos políticos. Se hacen las más terribles cuando no resta un tizón en los hogares ni un puñado de trigo en los graneros.

A juicio de El Globo se ha dado hasta hoy poca importancia al resurgimiento del espíritu foral en las Vascongadas.

Renace con bríos el alma regionalista, y es imposible prever actualmente las consecuencias que puedan acarrear ese sentido de protesta y ese aire de encenque, contra las demasías de la administración central, entrañan y representan.

Da noticia del alcance de ese movimiento de opinión, remozando el espíritu foral, disciplinado desde hace algún tiempo, ahora febrilmente exaltado, el hecho elocuente de haber olvidado rivalidades políticas y hasta irreductibles antagonismos personales, los hombres de los distintos partidos militantes en la región vasca: y hallarse en la actualidad juramentados para la defensa de los intereses regionales, avivando otra vez el ansia de restaurar los fueros y la legislación especial, y conjurados en contra de las leyes centralizadoras del Gobierno.

Opina El País que podrá el señor Osma perder con frecuencia el equilibrio mental; pero lo que es el equilibrio como ministro, no lo pierde aunque le atropelle un tranvía.

Ahí está en el banco azul inmovilizable, no obstante los conflictos con los alcoholeros, la desnivelación del presupuesto pasado, lo absurdo del presupuesto futuro, su fracaso en la cuestión de subsidencias, su oposición a buscar remedio a la enfermedad de la moneda y su lucha con Villaverde, que sin la mansedumbre de este señor, habría producido un conflicto en la mayoría de difícil arreglo y más que suficiente para dar al traste con el partido conservador y con el gobierno.

El gobierno está harto de él, lo de testan cordialmente los diputados de la mayoría y Maura hace cuanto humanamente puede para despedirlo como visita molesta y latosa, sin que Osma entienda las indirectas.

El Imparcial dedica sus primeras columnas a la rescata del banquete que los liberales de ambas ramas ofrecieron ante ayer al marqués de la Vega de Armijo con motivo de celebrar el ilustre procer sus bodas de oro con el Parlamento, banquete que constituyó un homenaje muy sincero y muy cariñoso.

A propósito del aspecto que ofrecía el teatro, dice dicho periódico:

«Era brillante el golpe de vista que presentaba a las doce y media la elegante sala del teatro de la Princesa.

En la platea y a todo lo largo se habían colocado cuatro grandes mesas. En el escenario estaba la mesa presidencial, cuyo centro ocupó el marqués de la Vega de Armijo, teniendo a su derecha al señor Eguilior y a su izquierda al señor Moret. Ante esa mesa tomaron asiento los exministros liberales del antiguo partido acaudillado por Sagasta.

Los comensales que eran más de 230, ocuparon las otras mesas. No hubo agrupaciones políticas. Sentáronse confundidos liberales y demócratas.

En las mesas había profusión de flores, y detrás del asiento del marqués de la Vega de Armijo se veía una monumental canastilla.

Preciosos reposteros, propiedad del marqués de Alcañices, decoraban el teatro, sirviendo de fondo al escenario un magnífico y antiguo tapiz.

Y acerca del discurso de Vega de Armijo, escribe:

«Poseído de intensa emoción, comenzó a pronunciar el ilustre procer su discurso de gracias.

Dijo elocuentemente que el acto que se celebraba hacia desbordar de su alma el agradecimiento y que no lo olvidaría nunca.

Al declinar con gran modestia los elogios de que había sido objeto, afirmó entre tres grandes aplausos, que su único mérito consistía en la consecuencia de sus ideas y en sus constantes amores por la libertad. «Yo debiera, y lo he pensado— exclamó—retirarme a la vida privada después de esta fiesta que me ofrecéis; pero ante los peligros de una política de reacción, quiero consagrar todavía a la lucha los alientos que me quedan.

En sentidos párrafos agradeció las cartas de los señores Montero y López y López Domínguez y el grato recuerdo que le ofrecían los liberales de Córdoba.

Terminó su discurso diciendo que no podía consentirse que el gobierno actual dijera un día y otro día que no hay un partido que pueda sustituirle. Aquí están los liberales españoles. ¡Quiera el cielo que todos los que aman la libertad se junten para defenderla!

Las últimas palabras del marqués las pronunció levantando su copa por el rey de España don Alfonso XIII.

Las primeras columnas de El Gráfico están ocupadas por un «Cuento del domingo» de Julio Lemaitre.

El Nacional dedica toda la primera plana al marqués de la Vega de Armijo, cuyo retrato aparece en el centro.

Además de un artículo de Adolfo Suárez de Figueroa, publica «Datos biográficos» y «Una semblanza».

Licurgo publica en La Correspondencia de España extensa información acerca de «Lo de Alcalá del Valle», terminando con estas palabras:

«Han hablado los detenidos, ha hablado la ciencia, se ha llamado a todo el mundo, se ha escuchado a todos los que podían hablar.

Después de esto, es de suponer que se continúe hablando, sí, de lo de Alcalá del Valle; pero para dejar cada cosa en su lugar, para devolver lo arrebatado, para proclamar que la verdad se ha hecho paso y que la luz ha iluminado las tinieblas, alcanzando la justicia un gran triunfo.»

Inserta Heraldo de Madrid en la primera plana un artículo de Juan José Morato acerca del «Problema de las subsidencias».

También publica otro artículo sobre «ferrocarriles secundarios», en Albacete, y otro de su corresponsal en La Coruña acerca de «Lo que cuesta la vida», en aquella población.

SECCIÓN RELIGIOSA

Mañana: Santa Cecilia, San Filemón, mártir; San Columbiano abad; San Mauro y San Esteban mártir.

Santa Cecilia, virgen y mártir.—Fué Cecilia una ilustre doncella romana, que desde luego escogió por herencia suya a Jesucristo consagrándole su virginidad. En medio de eso sus padres la desposaron con un caballero joven, llamado Valeriano, y se comenzaron a dar disposiciones para la boda, siendo todo fiestas, diversiones, música y saraos, mientras aquéllas se concluían.

Sólo el corazón de Cecilia estaba cubierto de tristeza y de dolor.

Al mismo tiempo que en la gala exterior brillaba el oro y la más preciosa pedrería, traía a raíz de sus delicadas carnes un áspero cilicio y pasaba la noche en fervorosa oración para alcanzar del Señor que desvaneciese aquel tratado, ó en caso de efectuarse la amparase con extraordinaria protección para conservar intacta su virginal integridad.

Cuando oía los instrumentos músicos que resonaban en casa de sus padres, elevando su espíritu a su celestial Esposo le decía: Una gracia os pido, dulcísimo Jesús mío, y es que ni mi corazón ni mi cuerpo pierdan jamás ni una mínima parte de su entereza; no sea frustrada yo de este favor que espero de vuestro poder.

Llegó en fin el día de la boda; pero aquí Dios, en quien había puesto toda su confianza, fué guarda fiel de su virginal pureza.

Luego que se vió á solas con su esposo Valeriano, le habló de esta manera:

—Valeriano, un secreto tenía que confiante, pero no lo haré mientras no me empuñes tu palabra de que no ha de salir de tu pecho.

Empeñóse Valeriano y Cecilia prosiguió diciendo:

—Pues has de saber que la guarda de mi cuerpo está a cargo de uno de aquellos espíritus celestiales que sirven a mi dueño y a mi rey en la corte del emperio; centinela invisible de mi virginidad que la defiende contra todos los que se atrevan a atacarla; y si pretendieras tú violar este sagrado, desde el mismo punto se declararía enemigo tuyo, pero al contrario si le respetares y me dejaras intacta, experimentarás tu el mismo amor que me profesa a mí y gozarás como yo de su hermosísima presencia.

Dió el Señor á estas palabras toda la eficacia y toda la moción que Cecilia deseaba; tanto, que desde aquel mismo punto comenzó Valeriano a mirar á su esposa con veneración y con respeto.

Respondióla, pues, que solo deseaba ver aquel celestial espíritu, protestando estaba pronto a poner en ejecución cuanto le prescribiese para hacerse digno de tanto favor.

Replicóle Cecilia que para lograr la dicha que ella era indispensable creer en Jesucristo y bautizarse.

Esto hizo Cecilia el 22 de Noviembre de 232.

CULTOS.—Catedral.—Desde las siete misas en la capilla de San Antonio.

CRÓNICA NEGRA

Dicen de Madrid que los jovencitos Ramón Hervás, Manuel López, Antonio Nogar, Andrés Ladera y otro muchacho cuyo nombre se ignora, se encontraban jugando ayer tarde al peón en la calle de Hermosilla, esquina a la de Claudio Coello, cuando Andrés y el muchacho del que no se sabe el nombre, empezaron a disputar sobre cuál de los dos adelantaba más en la Escuela de Artes y Oficios sita en la calle de Ramón de la Cruz, donde ambos concurrían.

De las palabras, pasaron a los hechos y Andrés dió á su adversario un golpe en la cabeza, con la regla que llevaba.

Desde este momento, no se sabe á punto fijo lo que ocurrió; únicamente se vió que Andrés salió corriendo dando voces de socorro.

El muchacho se dirigió á su domicilio Hermosilla, 11, portería, donde vivía en unión de su madre, Isabel Pérez y cuatro hermanos.

Al ver Isabel que su hijo llevaba las ropas ensangrentadas, lloróle, ayudada

de una vecina, al Gabinete Médico del Barrio de Salamanca.

Al llegar á la esquina de la calle de Claudio Coello, el niño se desmayó teniendo los muchachos Ramón Hervás, Manuel López y Antonio Nogar, que conducirlo en brazos hasta dicho Centro benéfico. Sin embargo, un caballero y un afluador, en el momento de ocurrir el suceso, viendo que un chico corría en opuesta dirección á la del herido, y suponiendo fuera el agresor le dieron alcance, diciéndole.

—¿Qué has hecho á ese muchacho?

—Yo, nada.

—¿Tienes armas?—volvieron á preguntarle.

Y como él replicara que no llevaba más que un cortaplumas y al registrarle nada le encontraron, pusieronle en libertad.

Más tarde, por las señas que del muchacho dieran el vaciador y dicho caballero, resultó que un carnicero de la calle sabía el domicilio del supuesto agresor, aunque no su nombre. Vive calle de Ramón de la Cruz, número 20.

El agredido, conducido por sus tres amigos fué llevado al Gabinete médico, donde reconocido se observó que presentaba una herida en el lado izquierdo del pecho.

Antes de terminar la cura dejó de existir.

El agresor no ha sido aún capturado.

—Dicen de Zaragoza que el tren mixto descarriló en la línea de Utrilla, al empezar la pendiente que existe entre las estaciones de Plou y Vivel, siendo lanzados del tren el conductor y el maquinista.

El fogonero murió aplastado por el tanque de agua que pesaba 15 000 kilos y que cayó sobre él.

El mozo del tren resultó completamente ileso, pero no así el maquinista que resultó con graves magullamientos en el vientre, y el conductor, que se halla herido en un pie.

La línea quedó interrumpida y los heridos fueron curados, de primera intención, en la casilla del guarda agujas más próxima.

Inmediatamente se dió aviso á la estación de Zaragoza y salió de ella un tren de socorro llevando el material sanitario.

Monumento al P. Camara

Con los donativos últimamente recibidos asciende ya la suscripción á la cantidad de 19.881'95 pesetas.

HOMBRES Y OBRAS

El marqués de Santa Cruz

21 de Noviembre.

Si don Alvaro J. de Navia Osorio Vigil, tercer marqués de Santa Cruz de Marcenado, vizconde del Puerto, no hubiera sido habilísimo diplomático, pensador de esplendorosa inteligencia, economista y político nada vulgar, es general peritísimo, guerrero esforzado y valeroso y escritor todo erudición y profundidad, especialmente en asuntos militares, y en resumen, un hombre cuya gloriosa vida honró tanto á su Patria como á él, bastaría para figurar entre los españoles más ilustres y más dignos de la inmortalidad; el hecho de ser autor de la magnífica obra «Reflexiones militares», que le ha valido un renombre universal y ser llamado mentor del gran Federico de Prusia, por haber aprendido en ella éste la táctica y la organización que condujo siempre á sus ejércitos á la victoria.

El marqués de Santa Cruz nació en Veiga (Oviedo), el 19 de Diciembre de 1684, cuando aún no había cumplido los 18 años, abrazó la carrera militar, y la guerra de la Sucesión dióle inmediatamente motivos para hacer gala de su bravura, bizarría y talento militar. Después á las órdenes del marqués de Montemar, tomó parte en la campaña de Italia, en la que ganó abundantes laureles y fama de tan esforzado guerrero como de talentado general, además de señalados honores, entre los que se cuenta el nombramiento de representante de España en la corte de Turin.

La tranquilidad de la vida cortesana despertó en el marqués de Santa Cruz, las aficiones que en sus tiempos de estudio demostró por la Literatura, y en

su propio palacio creó una Academia literaria que fué durante su estancia en Turin, centro de reunión de hombres eminentes en las ciencias, en las Artes y en las Letras, al cual solía honrar con su presencia el propio rey Victor Amadeo II.

Trascurrido algún tiempo pasó á París como embajador, bien contra su voluntad, por serle más grata que la vida cortesana la militar, á la que repetidas veces pidió volver, consiguiendo al fin ser nombrado gobernador de Ceuta, plaza en que terminó de redactar sus Reflexiones militares, comenzadas en Turin.

La conquista de Orán llevóle á esta plaza como gobernador, en cuyas afueras encontró muerte gloriosa, por librar á su patria de una afrentosa derrota, en 21 de Noviembre de 1732.

He aquí como ocurrió el hecho: Conquistado Orán, el ejército español regresó á la Península, quedando en la plaza para su custodia unos 8.000 soldados al mando del marqués de Santa Cruz de Marcenado.

Al tener noticia el bey de Argel Hassen Mustafá, de la marcha de gran parte del ejército enemigo, creyó empresa fácil recuperar á Orán, y al frente de gran número de combatientes atacó en diversas ocasiones las fortalezas de la plaza, siendo en todas ellas rechazado.

Para castigar la osadía de los argelinos, acordó Santa Cruz hacer una salida y el 21 de Noviembre de 1732, con 5.000 infantes y 400 ginetes, acometió al enemigo; la enorme superioridad de éste desconcertó á la vanguardia española, visto lo cual por el valeroso caudillo, á quien no se le ocultaron las graves consecuencias de una derrota en tal situación, se arrojó valerosamente sobre los moros para que su ejemplo devolviera la serenidad á las tropas.

Estas siguieron el ejemplo de su general, y los osados argelinos fueron derrotados; pero la suerte fatal permitió que éstos, en su vergonzosa huida, se llevaran un precioso y sangriento trofeo; la cabeza del marqués de Santa Cruz, que, clavada en una pica, fué presentada al bey argelino.

Además de las Reflexiones militares dejó escritas otras obras que le acreditaban de pensador y de literato, teniendo también la honra de haber sido el autor de un proyecto de Diccionario Histórico Universal, el que no se llegó á escribir por haberle sido arrebatada la vida á los cuarenta y ocho años de edad.

HERNÁNDEZ DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción.)

AUDIENCIA Y JUZGADOS

Señalamientos para mañana

Sección primera.—Vista en juicio oral y público del sumario instruido en el juzgado de Ledesma, contra José Santos y tres más, por lesiones. Ponente, señor presidente; letrados, señores Revillo y Cáceres; procuradores, señores Mediero y Corona.

Sección segunda.—Se verá ante el tribunal de Derecho la causa procedente del juzgado de Sequeros, contra Miguel Mateos, por denuncia falsa. Ponente, señor Santiago; abogado, señor Jiménez; procurador, señor Gómez.

Los estudiantes de Derecho

Celebraron una reunión el sábado por la tarde en el salón de Grados de la Universidad.

El objeto de la reunión era ponerse de acuerdo para fundar una academia jurídico escolar.

Presidió uno de los iniciadores de la idea, el señor Sánchez Rojas, el cual leyó unas bases para la formación del futuro reglamento, cuyas bases tendían á establecer cursos libres de investigación.

En vista de la actitud hostil á la fundación de la Academia adoptada por una pequeña minoría, el presidente levantó la sesión, no sin antes rogar á los asistentes que á la salida se reunieran de nuevo en los pasillos los que estuvieran conformes con el propósito de fundar la Academia.

Así lo hicieron, quedando nombrada una Comisión, compuesta de los señores Ruizpérez, Camarasa, Onís, Sánchez Rojas, Suárez Malfaito y Perdigón, los cuales se reunieron poco después en el domicilio del señor Camarasa para redactar las bases de un Reglamento, que será discutidas en otra reunión.

DE LA REGION

LEON.—Ha sido elegido por el Cabildo para el cargo de Economo de la mita el Canónigo Sr. San Martín.

Hoy ha tomado posesión de la Inspección de Hacienda de esta provincia, don Ramón Figueroa y Araiz.

Para la fiesta de la Inmaculada, parece ser que prepara algunos festejos el Regimiento de Burgos.

—Hace unas noches ocurrió en la estación una sensible desgracia al tratar de echar la galga á un vagón en maniobras: el mozo engancharon Manuel Canero Martínez fué arrollado, cayendo sobre el riel y pasando las ruedas sobre él quedando muerto en el acto.

La desgracia fué casual, creyéndose a la ocasión el tropezar el infeliz con los tirantes de la aguja.

—En Astorga se han suspendido las obras del soberbio palacio episcopal.

El Faro Astorgano dedica su último número al nuevo Obispo de Astorga don Julián de Diego Alcega, cuya fotografía reproduce en la primera plana.

AVILA Nuevamente se anuncia á oposición un beneficio con el cargo de Sochantre, en esta Catedral.

Las solicitudes pueden presentar se hasta el 15 del próximo mes de Diciembre.

—Han salido para Madrid los señores marqueses de Canales y Benavites, con sus distinguidas familias.

ZAMORA.—En el último mercado celebrado en Moraleja de Vino, se vendieron 1.900 cántaros de vino tanto para León y Galicia á 11 y cuartillo y 11 y medio reales los 16 litros.

—Por iniciativa del director de la cárcel, señor Villamandos, el personal á sus órdenes practicó noches pasadas un cacheo á los presos y en los dormitorios de los mismos, logrando encontrar gran número de navajas, un puñal, varias sierras y limas, punzones y leznas, clavo hielos aguzados y tijeras.

A varios de los poseedores le ha sido impuesto un correctivo.

—Mañana en el tren correo de la Transversal, saldrá para Ciudad Rodrigo una compañía del Regimiento de Toledo, con arreglo á la nueva organización del Ejército.

PALENCIA.—Según dicen de Baltanés, ha quedado abierta al servicio público la carretera que conduce desde este pueblo á Torquemada.

—Hace días fué detenido por la Inspección de vigilancia como sospechoso un individuo llamado Alejandro Prada.

Llevado á dicha oficina é interrogado por el Inspector jefe señor Sanz, resultó ser un sujeto que estando sirviendo en el pueblo de Tariég y enviado por su amo á comprar una partida de salvados á la fábrica de harinas «La treinta y una», de Dueñas, se gastó el dinero de la compra y habiendo dejado el macho que le condujo atado á unas de las ventanas de dicha fábrica fuése á Valladolid llevándose al mismo tiempo las mantas de la caballería.

El referido sujeto ha sido conducido á la cárcel.

VALLADOLID.—A las tres de anteaer tarde en la calle de Cabañuelas, cuando más gente transitaba por dicha vía, hizo un individuo dos disparos contra un sujeto.

El suceso tuvo su origen en una casa de lenocinio de la calle de las Parras.

El autor del suceso se llama José Pinares (E. Torero).

Momentos antes había empujado el tapabocas para comprar un revolver, pues ya había tenido por la mañana una cuestión con tres individuos en el Prado de la Magdalena.

Por fortuna los proyectiles fueron á estrellarse contra el muro de la

Antigua, siendo un verdadero milagro no hirieran á un hombre que estaba cargando vino.

El otro sujeto es madrileño. Ambos ingresaron en Chancillería.

—El día 25 de este empezaron las oposiciones á la auxiliaría del tercer grupo de Derecho.

Los señores opositores, para ser admitidos, necesitan haber cumplido 14 años y ser licenciados en Derecho.

CONFERENCIA ACADÉMICA

Conforme habíamos anunciado, ayer á las once de la mañana se celebró en el acreditado Centro-Pensión Mañes, la segunda conferencia académica, disertando el alumno de tercer año del Bachillerato don Carlos Schneider acerca de la «España Romana durante la República».

Empezó el disertante su hermoso discurso, pidiendo benevolencia á su humilde trabajo, pasando enseguida á examinar la definición de la historia, analizando las diferentes razas que pueblan nuestra Península hasta llegar al principio de las Guerras Púnicas.

El resultado de la segunda guerra púnica—dice el disertante—fué el tratado que se firmó en el año 201 antes de Jesucristo entre Roma y Cartago, cuya primera cláusula decía «que ningún cartaginés pondría en adelante los pies en el suelo español», quedando de esta manera los romanos dueños de España.

Esta dominación romana dura 601 años y para su mejor estudio la dividiremos en dos períodos: España bajo la república y España bajo el Imperio.

Siendo mi objeto—dice el disertante—tratar únicamente de la España bajo la república, la dividiré para mejor inteligencia en cuatro períodos: Guerras de Viriato, de Numancia, de Sortorio y Guerras de Julio César.

Los pueblos pelean por su independencia y mucho más cuando se ven tiranizados, agobiados por impuestos y contribuciones que hacen su vida de todo punto imposible.

Por eso dice el señor Schneider no es de extrañar que cansados los españoles de sufrir la tiranía de los romanos promovieran una primera rebelión á cuyo frente luchan Indibil y Mandonio que ganaron varias batallas á los romanos, pero que al fin sucumben como dos héroes.

Entonces varios guerreros lusitanos enviaron embajadores al pretor Sergio Sulpicio Galva solicitando la amistad de los romanos, prometiendo el pretor concederla y estimulando con palabras cariñosas para que todos dejaran las armas, y cuando los inocentes españoles se encuentran en el campo desarmados cargan sobre ellos los romanos produciendo una horrible mortandad.

Entre los que escaparon—dice el disertante—se encontraba Viriato, joven de la Lusitania, de carácter agradable y de hermosas condiciones para la guerra.

Nombrado caudillo de los españoles, mantiene catorce años guerras con los romanos, logrando derrotarlos en varios encuentros, valiéndose de la astucia, ya que su corto ejército no podía ponerse frente á las enormes huestes romanas.

Cuando el ejército de Viriato era atacado, acudía á la dispersión, y creyendo el romano que se daba á la fuga, le perseguían, y entonces el caudillo lusitano atraía con astucia á los romanos á lugares pantanosos donde no pudiendo obrar la caballería, é imposibilitada de todo movimiento, era derrotada por las huestes de Viriato.

De esta manera derrotó á varios pretores, particularmente á Victilio que le hizo prisionero un soldado de Viriato, é ignorando que era el pretor romano, le dió muerte con su espada.

Así continuaron las victorias de Viriato y plástima grande—dice el señor Schneider que unos puñados de oro le ganaron á reducir á los generales Aulaco, Ditalco y Minuro, que halagados por los ofrecimientos de Quinto Servilio Apión dieron muerte á su valiente jefe!

Sorpresa grande, dolor inmenso, causa en los españoles la muerte de su héroe jefe Viriato, y acuden á refugiarse á una ciudad que mantiene su independencia entre la república romana.

Esta ciudad, pequeña por el número de sus habitantes, pero grande y admirable por el valor de los mismos, resistió veinte años el empuje de las tropas roma-

nas, haciendo que, aún hoy, se pronuncie «Numancia» con admiración y respeto.

Sitiada por Quinto Fulvio Novillor, continuado el cerco por Quinto Pompelo Rufo, Marco Popilio Senate y Cayo Hortilio, nada conquistaban á esta heroica ciudad, que es llamada «el terror de Roma».

Entonces, encargado de la destrucción Publio Cornelio Escipión, empieza rodeando á la ciudad de fosos y murallas é impide que los sitiados reciban socorros por la parte del Duero, y estrechando más y más el cerco, hace que el hambre produzca horribles estragos.

«Pero aquella ciudad, tan noble como heroica—dice el disertante—prefiere la destrucción, antes que caer en poder de los romanos.

Escombros y cenizas sólo encuentran éstos á su paso.

Los numantinos se habían arrojado á una inmensa hoguera con sus tesoros y alhajas.

¡Ejemplo hermoso del amor que los pueblos profesan á su independencia!

Explicada la destrucción de Numancia continúa el disertante examinando las guerras de Sortorio y de Julio César, terminando su razonado, metódico y hermoso discurso alentando á sus compañeros en el estudio de la Historia, que tan enseñanzas origina al hombre, y que, según Cicerón, era «la Maestra de la Vida».

Muchos aplausos acogieron las últimas palabras del disertante don Carlos Schneider, que fué entusiastamente aplaudido.

Hicieron observaciones muy atinadas los alumnos señores Hernández, Mañes (F. y C.), Osuna, García Canillas (S.), Viota (A.) y González (F.), siendo todas satisfactoriamente resueltas por el disertante.

El presidente, señor Riesco, hizo un elocuente resumen de la conferencia y objeciones, felicitando cordialmente, tanto al señor Schneider por su hermoso discurso, como al señor Mañes por sus continuos sacrificios y desvelos en pro de la ilustración de sus alumnos.

El domingo próximo se celebrará la tercera conferencia, disertando el alumno don Manuel Villarrubias.

Academia medico-escolar

El sábado por la noche celebró esta Academia su reglamentaria sesión semanal.

Asistieron varios estedráticos y muchísimos estudiantes.

El aventajado alumno señor Teigel disertó con gran conocimiento de la materia sobre el tema «Fisiología hepática».

Hicieron objeciones, á que el disertante contestó con gran soltura, entre otros de sus compañeros, los señores Díez, Santamaría y Salcedo.

De la provincia

El día 27 del actual dará principio en Alba de Tormes solemne triduo en honor de la Inmaculada.

Predicará los tres días el ilustre orador sagrado P. Salvador de la Madre de Dios, provincial de Valencia y Aragón.

En la librería religiosa de don Antonio García se han recibido, entre otras imágenes, una preciosa Purísima Concepción para el pueblo de Cipérez y una Santa Teresa de Jesús para el de Miranda de Azán.

Hace unas noches fué muerto violentamente en el pueblo de Navasfrías el joven vecino del mismo Juan González Núñez.

El día 26 del actual, contraerá matrimonio en Berrocal de Huebra la agraciada joven Manuela Sánchez Cilleros con don Damaso Castaño Martín, hijo del Secretario de aquel pueblo don Demetrio.

Ha sido pedida la mano de la simpática señorita Angela Pérez Solorzano, para el farmacéutico de Martiago don Luis Hernández.

Ha desaparecido del pueblo de Aldea del Obispo, la esposa de don Robustiano Santos, en unión de 2.000 pesetas en metálico, cinco hilos de oro, dos pares de pendientes del mismo metal, y ropas de todas clases.

Coincide con este suceso, la falta que se nota en el mismo pueblo del vecino Modesto Sánchez, que alguien asegura se ha embarcado para Buenos Aires.

Autores de violación

Por la guardia civil del puesto de Saldeana han sido detenidos en el pueblo de Pereña los jóvenes, vecinos de

dicho pueblo, Fausto Gómez, Juan Antonio Salvador Sánchez é Isidoro Barrueco Vicente, de 20, 18 y 17 años de edad respectivamente, por resultar autores de la violación cometida el 8 de Octubre último en la persona de la joven María Rodríguez Criado.

El bárbaro hecho lo consumaron en el término municipal de dicho pueblo de Pereña al regresar la joven de un molino.

El no haberse tenido noticia hasta ahora del hecho de violación de que se trata hace presumir que la interesada no dió inmediatamente cuenta del atropello de que fué víctima.

Los autores han sido puestos á disposición del Juzgado.

En el Circulo de Obreros

Anoche dió su anunciada conferencia sobre el tema «Enfermedades á que más predispuestos están los obreros y modos de evitarlas» el ilustrado catedrático de la Facultad de Medicina don Arturo Núñez García.

Comienza demostrando que el hombre puede existir sin alimentarse de carne, porque es hervívoro.

Refiere algunos casos de hombres que alimentándose únicamente de vegetales llegaron á los ochenta años, sin padecimientos físicos.

Sostiene que el pauperismo es patrimonio de los obreros tanto del campo como de la ciudad.

Señala como principales causas del pauperismo el excesivo trabajo, y las casas de los obreros.

Opina que también el agua puede ser causa de pauperismo, como cuando corre por cañerías malas ó está encerrada en depósitos donde existe mucho legamo.

Habla del vino y, refiriéndose á él, no duda en afirmar que aunque no bebieramos, nada perderíamos.

Combate las bebidas alcohólicas, que tanto perjudican al organismo.

Hablado del tabaco dice que debilita la memoria y altera el estómago.

Al terminar su conferencia el Doctor Núñez García fué aplaudidísimo por el numeroso auditorio que llenaba totalmente el amplio salón.

En el Casino de Salamanca

La reunión de confianza celebrada anoche resultó muy animada y concurrida.

Fueron tantas las parejas que rindieron culto á Terpsicore que en algunos momentos se hacía imposible dar un paso.

La señorita Manuela Algueró, accediendo galantemente á los deseos de toda la concurrencia, ejecutó en el piano con mucho gusto y desenvoltura el concierto de Mendelsón, la Invitación del vals de Babel y la Polonesa y el Scherzo de Chopin.

Se bailó desde las siete hasta las once.

Excursiones por Salamanca

LA VISITA Á LA CATEDRAL VIEJA

Ayer terminó la excursión artística que durante tres domingos ha venido realizándose por la Sociedad de Excursionistas.

Asistió un público tan numeroso ó más que los días anteriores y la visita resultó curiosa é interesante como siempre.

El señor Bravo terminó su difícil papel de cicerone enseñando las capillas de Santa Catalina y de Anaya, situadas en el claustro, y valorando sus bellezas artísticas con la descripción histórica y el detenido examen de las obras de arte que en ellas se conservan; pues además de la construcción y el decorado de ambas capillas, son notables los cuadros que se conservan en la de Santa Catalina y los sepulcros de la de Anaya, y entre estos, especialmente el del arzobispo fundador rodeado de una hermosa reja, conocida y admirada por los entendidos en esta clase de trabajos artísticos, y codiciada por los anticuarios extranjeros que han ofrecido grandes sumas por ella.

Después de terminar la visita del resto del Claustro, viendo los arcos, sepulcros, retablos y pinturas de sus muros, llevó el señor Bravo á los excursionistas á la capilla de San Martín, situada en la Catedral vieja, debajo del muro que cortó la nave derecha al levantar la nueva.

Una lámpara de magnesita, manejada hábilmente por su dueño el ilustrado canónigo señor Pereira, dejó ver en el oscuro recinto, iluminado en esta ocasión por una luz comparable á la del Sol, permitió ver y admirar las hermosas pinturas que adornan dos de sus muros, acaso

las más antiguas de España, pues según una inscripción desconocida hasta hace pocos días, dicha obra fué hecha por Antón Sánchez de Segovia en la era de 1300, ó sea en el año 1262.

Al terminar el acto el señor Bravo y la Junta directiva de la Sociedad Inicialora de la visita; recibieron los plácemes de cuantos á ella asistieron. Unimos los nuestros y esperamos que se continúen sin vacilaciones y desconfianzas en el camino emprendido con tanto éxito y excelente fin, pues el pueblo de Salamanca no ha de negar su concurso en lo que redunde en beneficio de la población y de la instrucción de los estudiantes y los obreros que viven entre nosotros.

Noticias locales

AVISO AL VECINDARIO

Habiendo sufrido una avería la cañería general de aguas á la población, se avisa al vecindario, de orden de la Alcaldía, para que se provea de agua antes de las diez de la noche, en que se retirará el agua de los caños al objeto de dejar reparada la avería.

Hasta las doce del día de mañana no habrá en las fuentes públicas.

En breve es esperado en Salamanca el doctor Pulido, senador por esta Universidad, al que acompañará el señor Cobos, representante de las sociedades españolas de la Argentina en lo que se refiere á la creación de las Universidades hispano americanas.

Anoche salió para Madrid el catedrático de esta Facultad de Medicina señor Pinilla.

Ayer era el día señalado, como ya habíamos dicho, para la elección de Vocales que han de formar parte de la Junta local de Reformas Sociales; pero por orden del Alcalde fué suspendida la reunión hasta nuevo aviso.

VENANCIO GOMBAU, fotógrafo

Antes paseo de las Carmelitas hoy calle del Prior, número 18

Las limosnas recogidas en los cepillos de San Antonio de la Catedral la semana terminada ayer, importaron 134 pesetas para el pan, y para el culto 32'35. Ade más se encontró un dóceimo con el número 7.860, de la jugada del 31 de Octubre, partido por mitad; una de ellas en el del pan y otra en el cepillo del culto; fué premiado con 20 pesetas 60 céntimos; de suerte que hay que poner 14'80 de aumento al pan y otro tanto al culto.

La Compañía del ferrocarril S. F. P. pone en conocimiento del público que desde el día 28 del actual y hasta nuevo aviso, los trenes sube e: presos números 7, y 8, que en la actualidad vienen circulando los martes, jueves y domingos y los lunes, miércoles y sábados, á partir de indicada fecha lo efectuarán á las mismas horas que hoy lo verifican, los siguientes días:

Miércoles y domingos, el tren descendente número 7.

Lunes y jueves, el tren ascendente número 8.

El primer tren que circulará con arreglo al nuevo itinerario, será el número 8 del 28 del corriente.

Ayer tarde salió para Tamames, á fin de practicar á un enfermo una difícil operación quirúrgica, el esperto y acreditado cirujano doctor Gonzalez Pelaez.

El rector de la Universidad parece que se propone insistir cerca del señor Maldonado para ver si logra vencer sus escrúpulos y conseguir que acepte la censura de la Universidad en el pleito contencioso administrativo contra la real orden incautando el Estado de los fondos que eran de dicha Escuela.

VENANCIO GOMBAU, fotógrafo

Por mejora de local se ha trasladado del Paseo de las Carmelitas á la calle del Prior, número 18

Todos los objetos comprendidos en los talones de préstamos números 76.178 al 78.191 de ropas y 12.916 al 13.237 de alhajas que no hayan sido renovadas ó hechas efectivas por los interesados hasta el día 3 del próximo Diciembre, serán sustituidos en el primer domingo y sucesivos de dicho mes.

Por el Gobierno civil ha sido remitido al ministerio de la Gobernación, para su aprobación, el presupuesto provincial correspondiente al próximo año de 1905.

Leemos en *La Semana Católica* que el ilustre agustino P. Valdés, preconizado Obispo de esta diócesis, pasará en Roma el próximo mes de Diciembre, siendo probable que hasta el mes de Febrero no ocupe su nueva diócesis.

VENANCIO GOMBAU, fotógrafo

Establecido en Salamanca desde hace diez y siete años, tiene actualmente su galería en punto tan céntrico como la calle del Prior, número 18

La Sociedad de Excursionistas está organizando una visita á Medina del Campo, que se realizará, probablemente, el domingo próximo.

Cuando conozcamos los detalles de la

